



Ropfleiften aus dem Bert "Deutschland, Deutschland über alles"

Die Schönheit der geschriebenen Kunstschrift betonen charatteristisch die Geschäftsdrucksachen der Firma Otto Elsner, der abgedruckte Brieftopf für die Eisenzeitung und der Titel für die Sehmaschinen-Schriftprobe für das Elsnerhaus. Das Handwertlich-Technische wird hier mit dem Künstlerischen sinngemäß gepaart, wodurch diesen Arbeiten der Stempel der

Bolltommenheit aufgedrückt wird. Gewiß gab es eine Zeit, wo das Schriftschreiben des Buchdruckers sich hauptsächlich auf die Wiedergabe vorhandener Charafterschristen bes schränkte und vornehmlich bei Ansfertigung von Stizzen angewendet wurde. Aber auch auf diesem Sediete hat Kollege Sith mit der fortschreistenden Entwicklung Schrift gehalten. Seine geschriebenen Arbeiten sind wie aus einem Suß und können, was Resgelmäßigkeit und Formenschönheit ansbelangt, als vorbildliche Muster gelten.

auf verwiesen werden, daß die größten Künstler der Gegenwart es nicht mehr verschmähen, ihre Phantasie in den Dienst der Reklame zu stellen. Dadurch hat sich auch das Interesse für die illustrierte Zeitungsanzeige belebt. Der Begriff des Geschmacks ist nun freilich dehnbar wie eine diplomatische Note oder ein Summischuh, denn oftmals sehen wir künstlerische Gebilde, die für den Fachmann ein Räksel sind, geschweige sür den Laien. Um so erfreulicher ist es da, daß unter Zuhilfenahme zeichnerischer Fähigkeiten auch der Zeitungskopf und die Bildzeitungsanzeige ihrem Inhalte gemäß von einem Buchdrucker individuell gestaltet werden können. Der

Ropf für die "Deutsche Post" und eine Reihe Inseratenents würfe, wovon wir den für die "Sparsturmfackel Prosit" zum Abdruck bringen, sind hierfür der beste Beweis. Künstler und Fachmann vereinigen sich hier in einer Person. Wir haben hier das, was wir brauchen, und es wäre nur zu wünschen, daß die Zuchtunstler bescheren möge.

Trefflich find die perfonlichen Reigungen in bem Buchzeichen

für Th. Kahlmann wiedergegeben. Diese Personisitation, daß der Buchinhaber neben astronomischen Studien auch einem Gläschen Wein nicht abhold ist, sinden wir ebenso sinnvoll, wie die engen Beziehungen des Korrettors Faust zu seinen Büchern. Die Entwürfe sind in Kolorit und zeich nerischer Durchführung in meisterhafter Weise wiedergegeben.

Um die übrigen Arbeiten einigermaßen zu würdigen, wollen wir turz
die hauptsächlichsten stizzieren und aus
der Fülle einige bemerkenswerte anführen. Der zweifarbige Umschlag zu
dem Festhest "Der Papiersabrikant"
ist eigentlich das Reisste unter den
Sithschen Zeichnungen. Die Schasfensperiode des Papiermachers ist ungemein klar und sicher in der Durchführung. Inmitten der wirkungsvollen
Schristzeilen ist das Bild vorteilhast
hervorgehoben. Auch der mehrfarbige
Umschlag für die Firma G. Bovermann ist eine glückliche Lösung. Mehr



Buchzeichen fur ben Rorrettor Fauft

der sattechnischen Seite zugewendet ist die Geschäftstarte für Rich. Blumenfeld. Auf hellgrauem Karton nehmen sich die drei Farben: Schwarz, Gold und die Firmenzeile in Negativs wirkung auf hellblauem Grunde, sehr apart aus.

Überhaupt ist es schwer zu entscheiben, ob den gesetzten Arbeiten oder dem Ausdrucksreichtum der Zeichnung die höhere Anerkennung gebührt. Unser abschließendes Urteil fassen wir daher dahin zusammen: Alles, was wir sonst noch vor uns haben, ist die ausgereiste Frucht eines in jeder Hinsicht abgeklärten Fachmannes, der es durch Fleiß und Ausdauer dahin gebracht hat, wirklich künstlerische Leistungen zu vollbringen.

Rein Wort des Lobes ist zu viel. Und nicht zum wenigsten tann an dieser Senugtuung die herstellende Firma teilnehmen. Man darf sich über die musters gültige Ausführung dieser Arsbeiten ehrlich freuen, um so mehr, da die meisten Arbeiten in den Kriegsjahren hergestellt wurden. Sie sind dazu angetan, noch manche Kollegen zu fruchts barer Produktivität anzuregen und ihnen Selegenheit zur Taslentenkfaltung zu geben. F. 3.

